

Prácticas de evaluación educativa de las entidades académicas de la UNAM



Práctica Evaluación de docentes

Evaluación de la docencia en la
Facultad de Artes y Diseño

Abril de 2018



01 Contexto institucional

Evaluación de la Docencia, Facultad de Artes y Diseño

El Programa de Evaluación a la Docencia inició en nuestra entonces Escuela Nacional de Artes Plásticas con los grupos del Programa de Alta Exigencia Académica (PAEA) en 1994, siendo responsables la Dirección, la Secretaría Académica y el Consejo

Técnico, asesorados por la entonces Dirección General de Evaluación Educativa (DGEE), hoy Dirección de Evaluación Educativa (DEE).



02 Características

El programa nace como una necesidad de analizar el desempeño de los profesores para planear de manera adecuada los programas de regularización del personal académico de carrera; de esta manera, se crea la evaluación del profesorado integrante del Programa de Alta Exigencia Académica.

El objetivo principal fue contar con elementos probatorios y estadísticos tangibles sobre los estándares de calidad del personal académico para, con base en los resultados generales, planear cursos y seminarios de capacitación al personal docente. Asimismo, se busca detectar las deficiencias y nichos de oportunidad en la formación de los profesores y conocer tanto los aciertos como el potencial pedagógico de la planta docente. Además, se ha iniciado la integración de las prácticas de evaluación a los procesos de examen y promoción de los profesores. Este proceso se realiza anualmente y de manera ininterrumpida en los meses de abril y mayo desde hace poco más de diecisiete años.



03 Método

Para este proceso se han elaborado las hojas de cuestionario, hojas de respuesta, instructivos y las hojas de reporte de incidencias. En responder el cuestionario impreso que tiene veintiún reactivos, así como indicadores de frecuencia y calidad, participa el 75% de la planta docente de la facultad, el secretario Académico, la secretaria Auxiliar, tres coordinadores de carreras, sesenta brigadistas y alumnos voluntarios. La aplicación dura tres semanas. Se recaban 16000 hojas de respuesta en promedio y se crea una base de datos por profesor, con su asignatura, horario y salón de referencia. Esto lo realiza la DEE.



04 Resultados de la evaluación

La facultad recibe los resultados de la DEE, informa a cada profesor de sus resultados y recibe el informe escrito y en archivo digital. No se hacen públicos, son de dominio personal y para apoyo en procesos de evaluación y promoción docente.



05 Usos de la evaluación

Con base en los resultados se planean seminarios y cursos remediales y de capacitación con valor curricular abiertos al personal docente. Éstos son sometidos para aprobación por la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) e impartidos por especialistas en diversos campos.
